



国際ロータリー第2610地区 南砺ロータリークラブ
クラブ会報



なんと

NO. 2142

URL <http://www.nanto-rc.jp>

E-mail office@nanto-rc.jp

例会日/火曜日 12:30点鐘 例会場/富山銀行福光支店4階 ◆事務局/富山県南砺市福光7336-4 ふくみつ光房内 ☎ 0763-53-1333 ☎ 53-1334

撮影 写真同好会 片山道代会員



秋

第2202回例会 平成24年11月20日(火)雨

- ◆点鐘 12:30 中田 修会長
- ◆司会 永井則平 SAA
- ◆ソング 「それこそロータリー」
- ◆ゲスト 南砺警察署交通課長 多田幸護氏

◆会長の時間 中田 修会長

昨日の朝はこの冬一番の寒さで初霜が降りました。これから特に体調管理に気をつけたいものです。

さて、富山県生まれの落語家は昔も今も多くの方が活躍されています。桂米福さんや立川志の輔さんは現在活躍中ですが、戦後、ラジオ放送でよく耳にした4代目、柳亭痴楽師匠(1921~1993年)は、富山県富山市の生まれの落語家。本名は藤田重雄(ふじたしげお)。落語芸術協会理事長。出囃子は『きぬた』軽快な歌う調子の新作落語で人気となった。俗にr綴方狂室の痴楽」と言われた。あの「破壊し尽くされた顔の特ち主」「柳亭痴楽はいい男」のフレーズ、「柳亭痴楽はいい男、鶴田浩二や錦之助、それよりグリーンとグリーンといい男」と顔をネタにした歌笑のアピールポイントそのままでした。

数多くの演題を残され、今もCDの売行きが多いそうですが、その中から一つ「恋の山手線(このやまのてせん)」です。

《上野を後に池袋、走る電車は内回り、私は近頃外回り、彼女は奇麗なうぐいす芸者(鶯谷)、にっぽり(日暮里)笑ったあのえくぼ、田畑(田端)を売っても命懸け、思うはあの娘の事ばかり。我が胸の内、こまごめ(駒込)と、愛のすがも(巣鴨)へ伝えたい。おおつか(大塚)なビックリ、度胸を定め、彼女に会いに行けぶくろ(池袋)、行けば男がめじろ(目白)押し。そんな女は駄目だよと、たかた婆(高田馬場)や新大久保のおじさん達の意見でも、しんじゅく(新宿)聞いてはもらえません。夜よぎ(代々木)なったら家を出て、腹じゅく(原宿)減ったと、渋や(渋谷)顔。彼女に会えばエビス(恵比寿)顔。父親が生きてて目黒い内(目黒)は私もいくから豪胆だ(五反田)、おお先(大崎)真っ暗恋の鳥。彼女に贈るプレゼント、どなしながわ(品川)良いのやら、魂ちいも(田町)宙に踊るよな、色よい返事をはま待ちましよう(浜松町)、そんな事ばかりが心ばし(新橋)で、誰に悩みを言うらくちょう(有楽町)、思った私が素っ頓狂(東京)。何だかんだ(神田)の行き違い、彼女はとうに飽きはばら(秋葉原)、ホントにおかち(御徒町)な事ばかり。やまて(山手線)は消えゆく恋でした。》
柳亭痴楽「痴楽綴方狂室」より

◆幹事報告 渡邊秀一幹事

①地区大会実行委員会より地区大会協力の御礼、事務所閉所のご案内。

②例会変更:氷見、小矢部RCより。(会場に掲示)

◆委員会・同好会報告

○親睦活動 北島芳信委員長
クリスマス家族会12/18PM6:00~(例会)IOXクルムにて、会員様、奥様、お子様、お孫様の出欠受付にあります。親睦委員の皆様例会終了後打ち合わせをします。

○ロータリー情報 荒井進委員長
11/27(火)FM城端で開催。お酒無しみっちり勉強会。(1時間ほど)お名前が無くても自由に参加下さい。お弁当と飲み物十分用意致します。場所は地図(東新田)是非、皆様のお越しをお待ちしております。

○野球同好会 古軸裕一会員
第4分区野球大会11/23城端球場で行う予定。(氷見RC、小矢部中RC、小矢部RC)40名以上登録。1:00試合開始の予定でしたが、天候が気になるので、開会式11:30~、第1試合12:00スタート。懇親会は「みや川」PM6:00~雨天続行。皆様のあつい思いで、天候を回復、懇親会だけでも顔をだして下さい。

○出席 上坂武喜委員長
FM、野球大会メークになります。

☆ニッコニコボックス 山田 勉委員長

中田修君 寒くなると、古傷が痛みます。
 渡辺君 交通安全協会でお世話になっている多田課長様をお迎えして。
 吉田君 南砺警察署交通課長多田課長様をお迎えして。今月25日ふくみつ街コン開催につきまして、よろしく申し上げます。
 丹羽君 南砺警察署交通課長多田様卓話よろしく申し上げます。
 古軸君 南砺警察署交通課長多田様をお迎えして。11/23第4分区野球大会の天候が気になります。
 森 君 結婚祝い有難うございます。3週遅れの投函です。
 河合君 別院の賽銭講の皆さんで雪囲い作業を奉仕してもらっています。早退します。
 三吉君 11月18日(日)の宝生会謡曲大会で、石崎さん、澤田さんのすばらしい演目を楽しませていただきました。
 松本敏君 素晴らしい紅葉もひと風、ひと雨でさめてゆき、一年の早さを感じますね。
 尾山君 昨日社員が眠り運転で物損事故、気をつけたいと思います。
 久恵君 同級生と古利めぐりをしてきました。心が洗われました。
 畑山君 寒いです。
 山田勉君 雨の日が多く、冬支度が進みません。

◆出席報告 上坂武喜委員長

会員数	11月20日出席率	11月6日の修正
56 (免除1)	82.14% (欠10)	92.93% (欠4メーク8)

メーキャップ:岡部、桶谷、木勢、久恵、武田、西村、米田、澤田の諸君

本日のプログラム 11月27日(火) 第2203回
会員卓話

尾山裕和会員担当

次回の予定 12月4日(火) 第2204回
卓話

片山浩一会員担当



南砺警察署交通課長の多田と申します。出身が立山町で高校を卒業して警察官を拝命いたしました、24年となります。小さい頃から剣道をしていて、井波が強くて、小、中、高校（井波）と遠征にきました。仕事でこちらへこさせて頂いたのも、何かの縁かなと思います。現在単身赴任中。今後とも声をかけて頂きたい。よろしくお願いします。

交通安全についてお話をさせていただきます。交通あらし

(資料) 県警の資料を参考にして下さい。現在の交通事故の発生状況。県内の人身事故減っている。死者数40名、現在死者数43名、3名増えている。南砺市管内交通事故の発生件数、人身事故・死亡事故マイナス。物損事故22名プラスになっている。大きい怪我までは繋がらないが、接触事故、追突事故が多い。原因の一つ脇見、駐車場の物損事故が多い。

・買い物の時、車は駐車場頭から入り、終わるとバックで出る時、後方確認が疎かになり、歩いている人との接触事故。

南砺署管内の交通事故件数

	人身事故数	死者数	傷者数	物損事故数
平成24年	134	1	155	885
平成23年	153	3	166	863
増減数	-19	-2	-11	22

●11/10 (土) 死亡事故、6/30細木の交差点死亡事故。計2件となっている。軽四と原付バイクの接触事故。安全確認せず

減信号黄色、車だろろ運転→車赤色、バイクの男性死亡。

●11/10 (土) 平156号線事故

バイクとトラックの事故。自損事故でスノーシェードの道。カーブで(朝方7:00すぎ)雨は降っていないが、路面がつるつるになり、緩やかな左カーブに入る瞬間前タイヤが滑って反対車線へ。スピード超過、路面が滑っての死亡事故。

●南砺市で2名亡くなり、緊急事態。県下の交通課長が集められ「かつ」をいれられた。

(資料) 3UP運動=11月から3アップ運動を考えている。

マナーUP=早めの合図や思いやりの運転で。チェックUP=運転に集中し、確実な安全確認で。

ライトUP=アップライト運動と反射材の着用で。

この中のライトアップに心がけている。

※道路を横断中に車にはねられる事故を防ぐ為には。●歩行者の原因…道を横断、斜め横断、黒ぼい服装、反射材をつけていない。●車の運転の原因…ライトアップです。運転する時はアップライトにして、1点を見るのではなく目を動かしながら左右を見る。

会員 丹羽 武君 紹介

今回は酒関係で、キリンビールさんに卓話を依頼。今年の2月からタクシーの方に替りました。タクシー協会の交通安全講習、運行管理者講習、富山本部の交通課の方のお話で、高齢者の事故が大変多いと聞きました。9月頃から日が短くなるので、暗くなるのが早い、事故が多発する。クラブにきて話して頂いた方がいいかなと思い、南砺署の交通課長多田様に講師を頼みました。

最近一番多いのが、高齢者による横断事故。すべて夜(真っ暗)車にはねられ死亡事故につながる。

(資料) 反射材ってこんなにスゴイ ●ロービーム 30m先までしか見えない ●ハイビーム 100m先まで見える●反射材をつけると120m先まで見える。歩行者の方には反射材を配って事故に会わないように呼びかけている。

《質問》

宮川会員：最近70才になりました。免許に関して今後のスケジュールを教えてください。

多田課長：●65才以上高齢者 ●免許の期限がきれる年70才以上。高齢者講習を受けて下さい。ハガキが行きますので…。(自動車学校の講習証明証必要) ●75才以上+適性検査が必要(病院の検査) (過去の事故、違反も調べる)

井沢会員：2回高齢者講習を受けました。75才以上では、痴呆検査を受け無事受かりました。その他、老人クラブで交通安全の講習を受けた内容は、実際の、道路を横断する時、楽に渡れると思っていたのに間に合わない、年をとると判断力や横断のスピードが遅くなること等強調された。

多田課長：信号のある所をしっかりと渡って頂いて事故に合わない。高齢者の方、最初渡った時は、車がきていない、だんだんスピードが遅くなって体力がおちてくる事を再認識してもらおう。

尾山会員：交通事故がおきた場合、事故証明をとる時、どのくらい経っていてもいいのか？

多田課長：どういう人達が、どこでどのような事故だったか分かれば受理できます。お互い事故の車、キズの場所がはっきりすれば現場まで行って、日にちが経っていても大丈夫。おまわりさんを読んで下さい。

吉田会員：飲酒運転は減りましたか？店にチミチミをされた事がありますか？

多田課長：死亡事故は減って、物損はあります。(酒おび) 死亡事故につながる大きな事故は減っている。車を貸した、飲ませた、運転させた。店の摘発は今の所ありません。

永井会員：免許の返納はどれ位あるか？何才ぐらいですか？

多田課長：毎日返納はあります。御年配の方。本人が返さなければいけません、付き添われて返納されています。

荒井会員：これから忘年会シーズンです。夜飲んで、翌朝、運転する場合、どれくらい時間がたたなければいけないというラインがあるか？又、自分ではかる方法は？

多田課長：ラインはありません。自分で酒が残っているなど思ったら乗らないで下さい。人の体質、体調によってアルコールの分解の速度も違いがあります。アルコールチェッカーではかれます。市販されています。

石崎会員：以前スピード違反。前の車について走ったのになぜ2台目の私だけ捕まったのか？

多田課長：機械ではかっているのでは…。気をつけて下さい。よろしくお願いします。

車を運転する時、基本はアップライト、対向車が来た時は減光する。相手が眩しいと指導になります。違反になりません。これから道路を走る時はアップライトに！！県警は、死亡事故を減らす為に頑張っていますので、皆様のご協力をお願いします。

(今回の会報担当 片山道代)

